

mées Berne-Jura-Soleure, a donné des informations sur le nouveau modèle catéchétique.

Lors du Synode d'arrondissement du 3 novembre à Diemtigen, les députées et députés au Synode fraîchement élus étaient présents pour la première fois. Margret Ruchti, présidente de la paroisse de Frutigen, a ainsi souhaité la bienvenue aux membres suivants: Walter Küng qui remplace Werner Jenni (Diemtigen/Erlenbach), Kimena Bürgin qui remplace Marlis Camenisch (Spiez), Gerhard Kunz qui remplace Katharina Oswald (Reichenbach) et Marianne Lauener qui remplace Ernst Mühlheim (Frutigen).

Nous remercions chaleureusement les membres sortants pour le grand service rendu au Synode et aux paroisses. Nous souhaitons tout le meilleur aux nouveaux membres et que la bénédiction de Dieu puisse les accompagner dans leurs œuvres.

Barbara Moser, catéchète spécialisée, avait démissionné pour la fin 2022. Le synode d'arrondissement a élu Bettina Keller de Krattigen pour lui succéder. Nous remercions Barbara Moser pour son travail de même que nous souhaitons le meilleur à Bettina Keller et que la bénédiction de Dieu puisse l'accompagner dans sa nouvelle activité.

Le thème de la fête d'arrondissement du 13 novembre à Wimmis était «Vo de Sunnesite u de Schattesite im Läbe». Le président Martin Graf a accueilli des invitées et invités des onze paroisses. Toute la députation au Grand Conseil de l'arrondissement était également invitée, Barbara Josi de Wimmis et Markus Wenger de Spiez étaient présents, deux s'étaient excusés. Judith Pörksen Roder, présidente du Conseil synodal, et Esther Richard, présidente de l'Association des paroisses du canton de Berne, étaient également présentes. Le matin, la pasteure Sarah von Schuckmann a présidé un culte solennel qui a été suivi d'un apéritif et d'un délicieux repas au restaurant Löwen. Les Burgfluhmusikanten ont ouvert l'après-midi à l'église. L'historien du village Rudolf Schneiter a retracé l'histoire de l'église. En guise de conclusion, Ruedi Josuran, connu entre autres pour son émission télévisée «Das Fenster zum Sonntag», a évoqué sa vie de manière poignante.

Il est toujours épatant d'observer avec quel degré de passion et de dévouement les projets sont conçus et réalisés au sein des paroisses. Malheureusement, nombre d'entre elles ont des difficultés à recruter de nouvelles conseillères et de nouveaux conseillers de paroisse.

La réduction des postes pastoraux annoncée par le Conseil synodal inquiète beaucoup les responsables des paroisses. Les craintes ont été formulées dans une lettre adressée à l'Association des paroisses et à la présidente du Conseil synodal Judith Pörksen Roder.

Dans notre arrondissement ecclésiastique, la collaboration régionale n'en est qu'à ses débuts. La paroisse d'Erlenbach laisse entrevoir une lueur d'espoir: elle a convié les responsables du catéchisme et de l'animation jeunesse des paroisses d'Oberwil, Därstetten, Erlenbach, Diemtigen et Wimmis à se mettre autour d'une table afin de régionaliser l'animation jeunesse dans ces paroisses. Nous verrons si cela porte ses fruits. Quoiqu'il en soit, les premiers jalons sont posés. Les paroisses regorgent d'espoir et de joie. C'est à cela qu'il faut s'accrocher. En tant que paroisses, nous pouvons donner l'exemple et avoir confiance en Dieu. La Vision «Animés par Dieu. Engagés pour les humains» doit être pleinement vécue. ■

Interlaken-Oberhasli



Barbara Gilgen
présidente

L'année s'est présentée sous le signe du travail. Le service de consultation conjugale et familiale a dû être repourvu. Après plus de 30 ans d'activité, le couple Schäppi a atteint en 2022 l'âge de la retraite. La trésorière a annoncé sa démission pour la fin 2022, après plus de 30 ans de travail aussi. Les élections générales au Synode ont eu lieu. Il est vite apparu que les trois séances ordinaires du comité ne suffiraient pas. Nous avons donc dédié en plus deux séances extraordinaires du comité et deux entretiens d'embauche

au remplacement du poste de la consultation conjugale et familiale. Heureusement, Werner Schäppi s'est dit prêt à rester avec un degré d'activité de 30%, ce qui facilite l'entrée en matière du nouveau conseiller conjugal et familial. Deux hommes occupent donc le service de consultation de l'arrondissement depuis 2023. Si des clientes ou des clients souhaitent être conseillés par une femme, on trouvera une solution. Notre service de conseil est désormais pourvu à 80%, avec l'espoir de pouvoir l'augmenter bientôt à nouveau.

Je souhaite remercier vivement toutes les paroisses de l'arrondissement. Grâce à leur soutien, tous les sièges au Synode ont pu être repourvus à temps. Mes remerciements vont aussi aux députées et députés au Synode qui se sont mis à disposition pour cette tâche. En août, à Matten, a eu lieu une rencontre entre des paroisses et des membres du corps pastoral sur le thème de l'«ordonnance sur l'attribution des postes pastoraux 2026». Plus de 50 personnes y ont pris part. Les arguments présentés étaient efficaces et bien formulés. Nous avons pu ainsi rédiger une réponse claire lors de la procédure de consultation. Nous avons soumis ces réponses à l'Eglise cantonale, à l'Association des paroisses du canton de Berne et à la Société pastorale de notre arrondissement. Nous espérons vivement que nos préoccupations seront prises au sérieux et intégrées à la future ordonnance. Nous avons heureusement aussi trouvé une personne très compétente pour succéder à la trésorière démissionnaire.

Ma succession à la présidence du comité de l'arrondissement ecclésiastique se présente de manière plus délicate. Je quitte ma fonction en raison de la limitation des mandats au sein de ma paroisse, et j'ai donc présenté aussi ma démission en tant que présidente de l'arrondissement. Le comité se partage cette année les tâches de direction sans que la présidence soit occupée. J'espère vivement qu'une solution incluant une présidence pourra bientôt être trouvée. ■